



EL SEÑOR

Don José Cámara Brú

Alcalde y ex juez municipal de Ayora

descansó en el Señor el día 17 de Noviembre de 1920, á las seis y media de su tarde

A LOS 32 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados esposa doña Belén Ruiz Honrubia, hijos Virginia, Andrés y Vicente; hermano don Rogelio, hermanos políticos doña Joaquina, doña Isidra, don Andrés, don Rafael, don Mariano y doña Maria Ruiz Honrubia y demás parientes, suplican á sus amigos eleven á Dios sus oraciones por el alma del finado.

MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en los días con las cápsulas Koch, 3 pesetas. Llagas, bubones, «Pomada Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, «Depurativo Koch», cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Prospectos gratis. Clínica San Vicente, CIENTO DOS, 1.ª

Crónicas de Madrid

EL CONGRESO DE LA DEMOCRACIA REPUBLICANA

Aprendiendo a gobernar

Cierta gente pondera con solemnes palabras la afirmación de que los republicanos aprendemos a gobernar. Y es de tan imbecil condición esa burla, que al producirse, al salir de los labios o de la pluma, se convierte en fango del arroyo. Cuando el humorismo no es honrado ó tiene todos los caracteres de una cosa perversa ó resulta inmundicia de la moralidad ciudadana, les parece todo eso parodia, bufonada ó cuadro de saingé mandado. La risa va por barrios y esta vez, sin que ellos mismos se den cuenta, se autorizan con sus aspavientos, burlándose en ridiculizar con sus aspavientos, burlándose en la flor de la inconsciencia, de su propio y artificioso regocijo.

Desde la Restauración acá, la monarquía ha recorrido todos los caminos posibles de gobierno y por ninguno ha llegado á gobernar. El fernandismo ó la democracia deformada y hueca, han turnado en la regencia de nuestros destinos. De España han salido los hombres más reaccionarios del mundo y los liberales de más gentil hipocresía. Últimamente, fracasaron los intentos de gobierno nacional y se hundió la nueva política, primer porque sus mantenedores no se habían acomodado á la vida nueva de la sociología y del Derecho, y luego porque el monarquismo, sobre todo tal como se entiende en España, no admite reformas que puedan rebajar el esmalte de los prejuicios tradicionales muy bien entonados con las arbitrariedades del poder y con el oro de las casacas cortesanas. Ni siquiera á los reformistas les ha sido dable vivir con su credo propio dentro de la monarquía. Por eso emigran casi todos, haciéndose muchos de ellos republicanos, cada uno con el matiz que más le conviene.

Este Congreso de la Democracia es, en fin, una nueva y patriótica prueba del pueblo español, fatigado ya de tantos y tan menudados ensayos de regeneración, deseados de ser algo en el mundo de la post-guerra. Una prueba á la que han respondido los republicanos con inesperado entusiasmo, permitiendo durante una semana adictos á sus secciones respectivas y aportando á ellas verdaderos caudales de renovación espiritual. Nadie ha dicho ni creído que se piensa en

una República á la manera de España, con sus «señores», ni como la de Venecia, con su «Consejo de los Diez», ni como las de Italia, formas de señorío, ni siquiera como algunas de las repúblicas modernas, tocadas de legalismo exagerado, de excesivo amor á la historia. Pero, cuando todo ha fracasado en España dentro del régimen actual; cuando los hombres del dinamismo bracean como ranas en charca ó se revuelcan entre el ramaje de su desesperanza; cuando el mismo obrerismo organizado, lleno de orugas, de nebulosidades exóticas, de confusiones espantosas que desvirtúan poco á poco las formidables conquistas del trabajo, necesita más que nunca aglutinarse, cristalizar en una forma de gobierno que acabe con los viejos privilegios sin acercarse al caos ¡qué mucho que los republicanos se erijan, impelidos por el empuje de la Asamblea, en substancia de unión, en nexo ideal de las energías democráticas dispersas, ahora, con rumbos distintos, confundidas con hermetismos sospechosos, humos de injenio y atisbos de anarquía desenfundada!

Si no aprendiesen hoy á gobernar, estarían perdidos para siempre. Son un partido que á circunstancias aciertan precipitadamente al poder y al que comienzan á exigir durísimas responsabilidades. Son un partido de responsables, en este inmenso limbo de irresponsabilidades que tienen una idea clara de la conciencia libre de la ley, que están educados para llegar hasta la perfecta autonomía individual, que aman á España y saben ser patriotas y hombres de corazón, que no quieren para su país una continuación más ó menos modificada del régimen monárquico, con presidentes absolutistas, de lo que decía cierto escritor norteamericano, hablando de sus días antes del establecimiento del «veto suspensivo», que «eran reyes por cuatro años», sino una República cuya suprema magistratura sea en un todo consubstancial con el poder legislativo, emanado, sin mixtificaciones (esto según las más puras normas del clasicismo republicano) de la verdadera voluntad popular.

El gobierno de los pueblos no es un don de los dioses ni una gracia del destino. Todos tenemos derecho á gobernar á nuestro pueblo, directa ó indirectamente, y como España rueda hacia las tinieblas, las tentativas de gobierno honradas y espontáneas han de parecer heroísmos. La burla sólo cabe en los necios; la protesta, en los que pueden sentirse atropellados; la maniobra arcaica, en los cobardes.

Recordemos á Roque Barcia, á uno de los últimos románticos del librepensamiento: «Se suicida un hombre. Un pueblo no se suicida».

Arturo MORI.

18 Noviembre 1920.

Unión Republicana Autonomista A las juntas de distrito

Se convoca á las juntas de distrito á una reunión importantísima que, para tratar de la próxima lucha electoral, se celebrará hoy sábado, á las nueve y media de la noche, en la Casa de la Democracia.

El presidente de la Junta Municipal, Juan Bort.

DISTRITO DE CHIVA

Se convoca á los republicanos del distrito á una Asamblea que se celebrará en Buñol el 21 del corriente, á las once de la mañana, en el Casino de Unión Republicana de Buñol, calle del Cid, número 20, principal, para la elección del candidato que ha de luchar en las próximas elecciones y la elección del directorio.

Todo delegado que no lleve las credenciales en orden, no tendrá voz ni voto.—El presidente accidental, Víctor Lozano.

La tiranía del salario

Ganar más y vivir peor

«Al fin y al cabo—decía Goethe—vale más una verdad nueva que un error antiguo... Antiguo error es el de pensar que vamos á emanciparnos de la tiranía del salario... aumentando el salario. No se libera el esclavo dándole dos vueltas á su cadena.»

Los obreros piden más jornal. Tienen razón. Los empleados reclaman más sueldo. Tienen razón también. Mas las pagas suben, se cobra más el sábado, se firman mayores nóminas á primeros de mes, y no se vive mejor. Y si los españoles, no lo pasan mucho peor que antes, agradecemos todavía al dinero que ha entrado durante la guerra. La realidad ha demostrado que el alza de los salarios, por sí sola, no resuelve nada. Nos dan seis reales en vez de una peseta; pero al comprar lo que antes valía una peseta, nos piden ahora dos.

Reflexionemos un momento. Para que la vida material mejore es necesario ó bien que se produzca más ó bien que se reparta con mayor acierto y equidad lo producido. Todo arreglo que deje á un lado estos dos factores será un simple juego de cubiletes. ¿Se ha intensificado ahora la producción? No. ¿Se distribuye mejor el fruto de lo producido? Tampoco. No es mejor la distribución del producto, porque para ello, para conseguir que los que, trabajando, obtienen poco, tengan ahora más, haría falta evidentemente lograr que los que sacaban más, se contentaran hoy con menos. En otros términos: á igualdad de producción, para que la parte del obrero fuera mayor, realmente mayor, efectivamente mayor, sería preciso que se redujera la parte del patrono, la ganancia de la empresa. ¿Ha sucedido así? Todo lo contrario. Jamás el capital hizo tan espléndidos negocios ni se improvisaron tan rápidas fortunas.

¿Qué pasa entonces? Nadie lo ignora. A cada aumento de salarios, eleva también el patrono el tanto por ciento de sus beneficios y todo junto lo cargan sobre el precio de la mercancía. ¿Pagarán entonces las consecuencias, como consumidores, los que no son patronos ni obreros en el sentido estricto de estas palabras, los empleados, los técnicos, los hombres de carrera, la clase media, los trabajadores intelectuales? ¡Quién! Tampoco se resignan... Ni resultaría justo que se resignasen... Para hacer frente á la carestía de la vida, los funcionarios armados y los funcionarios inermes, la burocracia, el profesorado, el clero, la magistratura, todos, exigen, como es natural, la subida de sueldos, dietas y gratificaciones. Las profesiones liberales aumentan, por su parte, los honorarios. Crecen nóminas y minutas... Repitamos que todos tienen razón. ¿Es que el jornalero no ha de ganar lo que hoy se necesita para mantener á una familia? ¿V el maestro tendrá que vivir con menos que el jornalero?... ¿Por ventura no ha de comer un guardia de Seguridad?... Pero el empleado de carrera, ¿se conformará con quedar por debajo del guardia?... ¿Tienen todos razón; pero como todos suben, y el capital más que todos, todos vienen á estar lo mismo ó peor que estaban.

¿Cuál será entonces el remedio? El remedio no puede encontrarse más que por uno de estos dos caminos—ó por ambos á la vez—: O bien acrecentar la producción y, por tanto, la suma total de los bienes materiales de la vida, ó bien distribuirlos mejor, disminuyendo la porción correspondiente al rentista, al intermediario ó al que ejerza funciones menos útiles, ó al ocioso, al parasito.

La solución de cualquier huelga, reclamación ó conflicto debería tender, por encima de las exigencias inmediatas, hacia estas dos

grandes finalidades, no sólo económicas, sino de valor moral: Primera: ¿Cómo perfeccionar la producción ó mejorar el servicio? ¿Qué podemos hacer para que cada trabajador ponga todo su arte, toda su personalidad en la obra ejecutada, delicadamente, amorosamente ejecutada, de suerte que esa obra en cantidad y en calidad resulte plena y tenga, dentro de su clase, solidez, valor práctico, belleza?

Segunda finalidad: ¿Cómo organizar en cada caso la vida económica para que el aumento en los salarios salga de las cajas del capital y no de un recargo en el precio de los productos, lo que equivale, en definitiva, á llenarle al obrero el bolsillo derecho con las monedas que se le sacan del bolsillo izquierdo?

Esas dos finalidades equivalen á la realización de dos principios inmortales: Trabajo y Justicia. Ello exige una labor difícil. No es cosa tan llana como elevar nominalmente los jornales. Implica una reforma profunda en el régimen de la producción. Supone para el patrono un sacrificio efectivo, no un sacrificio aparente. Obliga al trabajador, manual ó intelectual, á proponer en concreto, en la práctica, una organización nueva con que sustituir á la vieja organización que se nos está deshaciendo entre las manos. Pesta á todos sus fundamentales defectos, justamente criticados, la solución de la huelga de los mineros de Inglaterra es un magnífico ejemplo de esa orientación, ya que se ha tratado, con mejor ó peor fortuna, de garantizar á la vez estas tres cosas: Mayores salarios, aumento de la producción, menor precio del producto, carbón más barato en el mercado.

Queda todavía otro aspecto. No sólo entre obreros ó patronos han de distribuirse los beneficios. ¿Qué parte corresponderá, en justicia, al sabio investigador de la Naturaleza que allá, en la soledad de su estudio, descubrió una ley física cuyas últimas aplicaciones han creado la maquinaria de la fábrica que sostiene ahora á patronos y obreros? Más aún. ¿Qué parte de esas ganancias tocará, á su vez, en rigor, al hombre genial cuyas ideas contribuyeron á hacer posible la civilización entera? Todo está relacionado. Esas dos pesetas más de jornal provienen, en una cierta medida, del hecho de que Platón escribiera «La República». ¡Ah! No olvidemos, en un ciego utilitarismo, la parte de Platón... Claro está que ese diezmo platónico no lo podemos ofrendar al filósofo del idealismo, cuyos restos ya son tierra desde hace más de dos mil años. Pero consagremoslo al porvenir, para que no se pierda la obra del pensamiento puro y de la ciencia. En el mundo eso que no sirve de momento... no sirve y salva al mundo en todos los momentos.

LUIS DE ZULUETA.

ECOS

El viaje del Sr. Samper

En el expreso de Madrid marchó anoche el Alcalde don Ricardo Samper, pero, debido al temporal de que damos cuenta en otra parte, el tren no pudo pasar de Catarroja y los viajeros tuvieron que regresar á Valencia.

El señor Samper se proponía resolver en Madrid asuntos particulares y asistir á las deliberaciones y clausura del Congreso de la Democracia, aprovechando su estancia en dicha ciudad, además de gestionar otros asuntos de interés para Valencia.

Si la circulación de trenes queda hoy restablecida, seguramente emprenderá esta noche el viaje interrumpido ayer.

Para el Gobernador

Diferentes veces hemos llamado la atención de las autoridades respecto á la tolerancia inaudita—lálmese falta de vigilancia—que se tiene con los furgones trashumantes que acampan por los alrededores de la ciudad. Los vecinos, á quienes les cae esa peste por los alrededores, están aviados; como ocurrió ayer á los dueños de dos establecimientos industriales.

Entiérase el Gobernador y las autoridades subalternas á sus órdenes.

Ayer, poco antes de mediodía, se presentó un chiquillo zarzapastro en una de las dependencias de la fábrica de peines que los señores Bonet y Navarro tienen establecida en el Camino Real de Madrid, junto á la Cruz Cubierta, preguntando si aquello era un molino; este era el pretexto para introducirse en la casa y explorar el terreno, la avanzada, vamos. Poco después, diez ó doce húngaras de esas intrumperon en el local—una pequeña pieza apartada del resto de la fábrica—y acometieron á dos jóvenes operarias, que se dedicaban á empaquetar artículo ya elaborado. Las atropellaron, y dos arpias, grandes como jirafas, las sujetaron, mientras las demás cargaban con dos gruesas de peines finos.

Los grios de las muchachas no llegaban al departamento de fabricación, por estar algo distante y por el ruido de los molinos. Suerte que las ladronas fueron al observar que dos transeúntes, atraídos por los grios, presenciaban lo que ocurría desde la puerta de la fábrica.

Es de advertir que frente al lugar del suceso, y en mitad del camino, hallábase el carronazo que utiliza esa gente para transportar los bártulos, y en él dos sujetos de mala catadura, dispuestos, sin duda, á intervenir en caso preciso.

Una de las operarias, á causa de la fuerte impresión recibida, enfermó, siendo preciso acompañarla á su domicilio.

Media hora después, las ladronas intentaron repetir el golpe en el molino arrocero del señor Benlloch, en el mismo camino cerca de la Torreá, pero allí se enzarzaron con hombres que les hicieron cara, huyendo las tales más que deprisa. Por cierto que una de ellas, en el pánico de la huida, cayó á una acequia, tomando un baño de cuerpo entero.

Estos son los hechos, sobre los cuales creamos ocioso llamar la atención del Go-

bernador. No se arguya que es poco menos que imposible capturar á ladrones de este íjuz en el momento de perpetrar el delito, pues lo que se pide, y el vecindario tiene sobrada razón para exigirlo, es que se limpie de húngaros, sin oficio conocido, los alrededores de Valencia, pues son en gran número las fechorías cometidas desde que se les consiente campar por sus respetos. Esperamos que el señor Muñoz Pérez dará las órdenes oportunas para evitar latrocinios como el relatado.

La disolución de la Junta de Obras del Puerto

Hace tiempo que dijimos en estas columnas que se buscaba la disolución de la Junta de Obras del Puerto, y que á pretexto de que dicha entidad administraba mal, se camuflaba hacia el cumplimiento de egoístas deseos de quienes en ella no pueden mangonear libremente.

Parece ser que nuestros vaticinios se cumplen, porque un colega, que por su filiación política debe estar bien enterado de lo que ocurre en las esferas oficiales, decía ayer lo siguiente:

«Los interesados en que el pleito que, por desgracia, ha venido á constituir el funcionamiento de la Junta de Obras del Puerto y de algunos de sus empleados, motivo de comentarios apasionados y hasta de escándalo á volar rumores y noticias acerca de la resolución ministerial próxima á dictarse en el expediente de la visita de inspección girada y en el instruido contra el señor Carballada. Cada uno de aquellos rumores y «se dice», respondía á la posición adoptada en el asunto, por los propaladores, llevando algunos su desfachatez hasta no ocultar su preferencia. De intento nos negamos á secundar la maniobra de unos y otros, por espíritu de imparcialidad, y por no dar en el más leve fundamento á la suspicacia de quienes en ningún momento podían coincidir nuestros intereses con los que tan ruda batalla vienen sosteniendo.»

Pero hoy llega á nosotros, por conducto cuya seriedad é imparcialidad nos merece entero crédito, una noticia referente al informe emitido por el alto empleado del ministerio de Fomento, señor Diz, que practicó la sabida visita de inspección, y no nos quedáramos con derecho, habida cuenta de la probidad de nuestros informadores, de privar al público de tal noticia. Se nos asegura, en efecto, que el señor Diz propone en su informe al ministro como resultado de la inspección realizada, la adopción de las siguientes medidas:

Disolución de la Junta de Obras del Puerto. Aprobación del expediente instruido al señor Carballada, confirmando su separación del cargo. Instrucción de expediente al secretario señor Crespo Batxauli.

Amonestación al presidente de la Junta y otra al señor comandante de Marina, á este último distinguido amigo nuestro por la falta de asistencia á las sesiones.»

Esta afirmación transcrita se refiere á un informe y falta la resolución ministerial. ¿Se atreverá el ministro á cometer la barrabanda de disolver una Junta porque en la recaudación de arbitrios se han encontrado deficiencias y se han realizado hechos delictivos?

Entonces, cuando un empleado de Hacienda ó un cajero del Banco levante el vuelo con los fondos, suprimárase con igual lógica las oficinas de Hacienda y la Sucursal del Banco. Si lo que se quiere es quitar á los comerciantes, industriales y navieros y á cuantos tengan intereses directos en el puerto la representación que ostentan, dígame claro y afronte el poder central las consecuencias de esta medida.

Si en la Junta ó en la recaudación de la misma se cometieron delitos, que se castiguen aquí, en el seno de la Junta y en los tribunales, y allá, en Madrid, desde el ministerio y en paz.

«Pero disolver la Junta por ello; privar al comercio, á la industria y á la navegación de la representación que en ella tiene centralizando así sus funciones, convirtiendo en una «sucursal del ministerio de Fomento para que el poder central haga en ella lo que guste, eso no lo deben consentir la Cámara de Comercio y las demás fuerzas vivas de Valencia.»

Esta paga el puerto y tiene derecho á gobernarlo y á administrarlo; si se lo deja arrebatar, peor para esas entidades que permitir la explotación de sus derechos.

Don José Cámara

Ha fallecido, á los 32 años, don José Cámara Brú, persona estimadísima en Ayora. Ha muerto en plena juventud, pues contaba 32 años de edad, y gozaba de gran predicamento entre sus convecinos.

Era alcalde de Ayora y había desempeñado también el cargo de juez municipal de dicha villa.

Gozaba de excelente posición social y por su carácter franco y bondadoso fueron amigos suyos, incluso los que militaban en distinto campo político opuesto.

A sus desconsolados esposa doña Belén Ruiz, á sus hijos y demás parientes y amigos, acompañamos en su dolor.

Escuela de chauffeurs

Nociones de mecánica teórico-práctica y enseñanza de conducción.

Lecciones especiales á quien las solicite. Avenida de Navarro Reverter, 5, Valencia.

Debates municipales

Sesión de ayer

A las cinco de la tarde se reunió el Ayuntamiento en sesión, bajo la presidencia del Alcalde señor Samper.

Se aprobaron el acta de la última sesión ordinaria y la de la extraordinaria, esta última con ligeras observaciones del señor Blanch.

ORDEN DEL DIA

El señor Marco Miranda propuso que pasase á estudio de una ponencia especial la proposición presentada por varios concejales para que los inspectores de ganados, hoy atectos al negociado de Nuevos Arbitrios, pasasen á prestar sus servicios al de Hacienda. A ello se opuso el señor Bellver, pero después de suscribir el señor Cuañat la petición y las explicaciones del señor Marco Miranda, se acordó el nombramiento de la ponencia.

Se presentó luego á discusión el proyecto de presupuesto extraordinario para satisfacer necesidades apremiantes de la vida municipal.

El señor Blanch se opuso á la consignación para gastos de la limpieza pública, rompiendo lanzas de rechazo, en favor de los «fematers» y tratando de embrollar ambas cuestiones.

Con atinadas advertencias le salieron al paso los señores Samper y Marco, pero el señor Blanch continuó hablando de las basuras, de las moscas, de monopolizaciones y de «monipulizaciones», de todo, menos del presupuesto.

«¡El caso es pasar el rato!» Se aprobó el presupuesto extraordinario, votando en contra los señores Blanch y Selva.

Se despacharon varios asuntos de trámite. Se leyó el dictamen de la comisión de Caminos proponiendo que se devolviesen á don José María Carran, presidente del Consejo de administración de la Sociedad Valenciana de Tranvías, las 6000 pesetas depositadas en la Caja municipal para responder á los daños que, caso de avenida, pudiera causar en los puentes y puentes la pasarela de madera arrastrada por la riada del 10 de Noviembre de 1897, en atención á que el actual puente emplazado frente á la estación de los Ferrocarriles Económicos de la Compañía de Tranvías, es casi toda de hierro y ha resistido ya la impetuosidad de imponentes riadas.

Los señores Sanchis y Llagaria se opusieron á la devolución de la fianza, porque ello significaría la desaparición de la obligación de la Compañía y porque pudiera repetirse una avenida que arrastrase el puente de madera.

Solicitaron que pasase á comisión y así se acordó.

Los señores Miralles y Bellver solicitaron que también pasase á comisión el dictamen proponiendo el nombramiento de veinte señores inspectores para el desempeño de las escuelas nocturnas durante el presente curso. Los señores Llagaria, Marco y Catalá defendieron el dictamen, que fué aprobado en votación nominal.

Se aprobaron, entre otros, los siguientes dictámenes: la construcción de bordillos en la continuación de Félix Pizcueta; conceder en calidad de socorro y por una sola vez, media anualidad del jornal que percibía el obrero accidentado Fermín Mallol Pinter, y construir por administración ocho nichos en el Cementerio de Benimámet.

Quedó sobre la mesa el dictamen proponiendo que los yezeros y tira arenas satisficieran el impuesto de rodaje por una sola abatería.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Pasó á comisión el nombramiento de don Mariano Pérez Feliu para médico noveno del Cuerpo de Beneficencia municipal, por haber unido mayores méritos en el concurso.

Se dió lectura á una proposición de los señores Blanch y Selva solicitando que se concedan licencias para estercolar á los barueros que las disfrutaban antes de la huelga. El señor Selva, que parece un hombre apacible, defendió en tono irritado á los «fematers», á los que llamó funcionarios necesarios.

Rogó el señor Catalá que pasase á comisión el presupuesto; dió su conformidad al terrible señor Selva y entonces empezó su sermón el señor Blanch, hablando de lo higiénico y lo útil que es el estercolar como en la Edad Media.

El señor Cuañat negó autoridad al concejal atópico para defender á los basureros en nombre de la salud pública.

Intervinieron los señores Catalá y Muñoz Carbonero y pasó á comisión la proposición. Se acordó adherirse á una fiesta en la florista con motivo del aniversario de la muerte de Beethoven.

Se propuso solicitar la exención de subasta para la adquisición de machaca. El señor Coscollá se extrañó de que no hubiese entendido en este asunto la comisión de Caminos y después de breves explicaciones del señor Samper se aprobó la proposición.

Se acordó confirmar los nombramientos interinos de personal durante el período electoral y que entiendan las comisiones respectivas en los nombramientos definitivos.

El señor Blanch hizo una ruda oposición á este asunto y solicitó la lectura de la lista de dichos empleados interinos.

Se acordó conceder una gratificación á 12 mozos de Mercados; instruir expediente y suspender de empleo al inspector de Alumbardo, señor Batxauli, y facultar á la Alcaldía para nombrar sustituto interino.

El señor Sanchis se ocupó de las malas condiciones higiénicas que reúnen algunas vaquerías y de la forma en que se expende la leche, constituyendo un peligro para la salud pública.

Le contestó el señor Cuañat, manifestando que existe una relación de las vaquerías

Ba-Ta-Clan (antes Teatro Marti)

EL MUSIC-HALL DE LAS CARAS BONITAS
Todos los días a las 3:30 tarde y 10 noche, Gran compañía de variedades
Extazo enorme de las lindísimas artistas MENDOZA, JAPONESITA, ISABEAU, FANNY, REYNON, YUARTER, IGLIASIAS, CAMPOS, CHINITA, María Riquelme, NARDY.

Music-Hall Madrid Concert

Ribera, 2 :: :: Teléfono 1.474
HOY 20 importantes debuts, 20 HOY
Todos los días después del espectáculo, tarde y noche, grandes atracciones y festivales.

Teatro Apolo

Gran compañía de ópera y zarzuela dirigida por ANSELMO FERNÁNDEZ
Hoy sábado
A las 9:45 noche:
LA ARAÑA AZUL
Grandiosa presentación

Teatro Principal

Tres únicos conciertos por el eminente pianista
: : FRIEDMAN : :
Tendrán lugar los días 26, 27 y 28 Noviembre, el primero y tercero, a las 6 tarde (de abon.) El segundo (fuera de abon.), a las 9:45 noche.

Cine Sorolla

Lunes, 22 :: Acontecimiento artístico
MADAME DUBARRY

que no reúnen condiciones higiénicas y considera urgente resolver en beneficio de la salud este asunto.
Se acordó que la comisión de Beneficencia y Sanidad entendiese en esta importante cuestión.

En la tribuna de la Prensa lucieron ayer por primera vez tres potentes luces eléctricas, mejora necesaria, teniendo en cuenta el trabajo de los periodistas en las sesiones, que se debe a iniciativa del presidente de la comisión de Alumbrado don Manuel Juan, a quien agradeceremos nuestros compañeros dicha atención, así como al instalador señor Martí.

Madame Dubarry
Cine Sorolla
De subsistencias

¿Por qué no compró trigo y harina el Ayuntamiento?

Porque no convenía a los fabricantes harineros de Valencia.
Mientras no se demuestre lo contrario lo creemos así, a juzgar por lo ocurrido en la última reunión de la Junta de Subsistencias.

Bombardeo de Londres por los zeppelines y otras sensacionales escenas de la Gran Guerra
Real Programa Ajuria
Martes, en el Cine Moderno
Casa de la Democracia

EL TEMPORAL

Con inusitada violencia ha descargado sobre nuestra capital y la región un fuerte temporal de agua.
Desde la madrugada de anteaer hasta la noche en que escribimos estas líneas, no ha pasado ni por un instante de diluvio hasta momentos en que el tránsito por las calles se hacía imposible.

Sobre el medio día de ayer cayeron algunos granizos de bastante tamaño.
Bien pronto quedaron convertidas las calles en inmensas lagunas y comenzaron a recibirse en el retén de bomberos demandas de auxilio de casas inundadas.

Los vientos dominantes salvo algunas ligeras variaciones han sido del tercero y cuarto cuadrantes.
Las compañías de electricidad han prestado el servicio con intermitencias, así como los tranvías, algunos de los cuales han tenido que modificar su itinerario; así los coches de la línea de Ruzafa tuvieron que variar su ruta entrando por la plaza de San Agustín a la calle de San Vicente a causa de la laguna formada, como ya indicamos, en el primer trazo de la calle de Pi y Margall.

De Alcaira se sabe reinaba gran alarma ante la crecida del Júcar, temiéndose se repetirían las inundaciones.
No hemos recibido noticias que confirmen estos temores.
También el barranco de Carraixet amenaza la vega con su desbordamiento.

Madame Dubarry
Cine Sorolla
causará el asombro por su interés y por su arte

Universidad de Valencia
Convocatoria para Pensiones de alumnos en el extranjero

Con arreglo a lo dispuesto en las reales órdenes de 1.º de Mayo y 21 de Septiembre de 1920 y a las bases aprobadas por el claustro ordinario de esta Universidad, se abre concurso para pensionar a dos alumnos de la misma que hayan recibido el grado de Licenciado con nota de sobresaliente, en cualquiera de sus cuatro facultades, durante el presente curso ó en los de 1918-1919 y 1919-1920.

Los aspirantes deberán presentar sus instancias en la secretaría de esta Universidad antes del día 5 del próximo mes de Diciembre, a las horas de oficina y con ellas los documentos que justifiquen su aptitud y méritos y un plan razonado de los estudios que hayan de hacer y el país ó países y centros de investigación ó enseñanza donde se dispongan á efectuarlos.

Los harineros, una vez más, plantearon la cuestión de serles imposible seguir facilitando harinas por falta de trigo y ante el incumplimiento de las promesas hechas por el Gobierno.
Tan resuelta parecía su actitud, que el presidente de la Cámara de Comercio, hubo de requerirlos afectuosamente para que continuasen dando harina, después de lo hecho por ellos al impedir que el Ayuntamiento adquiriese trigos á 68,35 pesetas los 100 kilos y harinas á 92 pesetas, puestos sobre muelle Valencia.

Bombardeo de Londres por los zeppelines y otras sensacionales escenas de la Gran Guerra
Real Programa Ajuria
Martes, en el Cine Moderno
Casa de la Democracia

Madame Dubarry

hará desfilas por el
Cine Sorolla
a todo el que guste ver cosas hermosas
La curación de LA HERNIA

no piteo obtenerse por el empleo de ninguna pánacea maravillosa. Los pseudo tratamientos consistentes en pomadas, emplastos y otros ingredientes análogos, sólo pueden ser aconsejados por charlatanes sin escrúpulos en busca de vuestro dinero.
La ciencia sólo conoce y aprueba dos métodos: ó la Cirugía ó la Ortopedia.

A. CLAVERIE
224, Faubourg St-Martin, PARIS
constituyen hoy en día la organización más importante y seria del mundo entero, dedicándose al cuidado de la hernia.

El hábil y experto colaborador de A. CLAVERIE, el más notable profesional de hoy día en su género, cuya consumada pericia técnica y práctica ha podido ser ya apreciada por nuestra numerosa clientela española, ha sido especialmente enviado de PARIS á ALICANTE, domingo 28 y lunes 29 Noviembre, Hotel Simón.

ALCOY, miércoles 1.º y jueves 2 Diciembre, Hotel del Comercio.
VALENCIA, viernes 3, sábado 4 y domingo 5, Reina Victoria Hotel.
BARCELONA, miércoles 8, jueves 9, viernes 10 y sábado 11, Hotel Oriente (Rambal de los Capuchinos, núm. 20), donde recibirá gustoso á cuantas personas deseen someterle su caso, dándole desinteresada y gratuitamente todos los consejos que puedan serle útiles. Aunque nada deba usted adquirir, no deje de ir á visitarle ó de escribirle hoy mismo, preguntándole en qué fecha visitará la ciudad donde usted vive y pidiéndole un ejemplar del «Tratamiento de la Hernia», magnífica obra, profusamente ilustrada, mandada discreta y gratuitamente

para ver y admirar nuestros últimos modelos de
APARATOS NEUMÁTICOS IMPERMEABLES
PARA LA CURACIÓN DE LA HERNIA
Medias para varices
ORTOPEDIA PROTESIS

GOBIERNO CIVIL
Ayer manifestó el Gobernador que para evitar consultas y dilaciones en lo que se refiere á sociedades, ha pedido los reglamentos aprobados por la autoridad gubernativa, para impedir y castigar toda modificación que no se haya hecho por los trámites legales.

ACCIÓN REPUBLICANA
CASINO REPUBLICANO EL CANTONAL
Celebrará junta general ordinaria mañana á las cuatro de la tarde para tratar de las cuentas del mismo y otros asuntos.

Los teatros
TEATRO RUZAFÁ
«ROSA DE FRANCIA»
¡Qué noche, válgame Cristo!
Sólo en Ruzafa—donde la tradición, aparte otras características de la casa, impone no suspender el espectáculo por perturbaciones atmosféricas—se atrevieron á dar función, desafiando la tromba de agua que azotó la ciudad, entre ocho y media y diez y media de la noche.

Y se estrenó «Rosa de Francia», opereta vienesa del maestro Eisler, adaptación de Sinibaldo Gutiérrez y del maestro Asensi, que pasó sin pena ni gloria, porque tampoco el ambiente de la sala prestábase á más—eramos cuatro gatos—á pesar del perfume, simbolizado en el título.

Un cuadro solamente, y de cortas dimensiones, para expresar que el hastío matrimonial, provocado harto pronto por mutua incomprensión, lleva á dos parejas de conyuges á buscar en un medio orgiástico la felicidad no lograda.

El libro, como de Sinibaldillo, bien tratado, con galas de lenguaje, pero levemente acusada la nota cómica, á cargo de Patricio León, que tuvo un verdadero «suceso» en una escena mímica, aludiendo al atributo de San Lucas...
Debemos suponer que el maestro Asensi se ha limitado á encajar la partitura original, que, por otra parte, no es cosa mayor: un dúo bonito, coreado, que dijeron bien Concha García Ramírez y el barítono Barberá.

Asociación de la Clase Media
Convocatoria
Por acuerdo de la junta directiva, se convoca á junta general extraordinaria para el día 20 del corriente, á las diez de la noche por primera convocatoria y el día 21, á las diez de la mañana por segunda, para tratar de los asuntos siguientes:

1.º Acuerdos de la asamblea celebrada en el Ayuntamiento el día 11 del actual contra los abusos de las compañías de electricidad.
2.º Proposiciones á presentar para la organización por el Ayuntamiento del servicio de recogida de basura y supresión de los «fomateros» y campaña á realizar en este sentido.—El secretario, Germán Ferrándiz.

EDEN, Barcas, 7

Grandes sesiones de variedades, a las 3:30 tarde y 9:45 noche. 40 notables y bellísimas artistas, 40
Exito delirante de la bellísima y escultural estrella
BELLA KETTY
Gran éxito del notable dueto cómico
LOS ARANGOS
y todos los debuts de ayer.
A la terminación del espectáculo Gran Souper Tango.—Entrada por consumación.

Colegio de la Alliance Française

Calle de Isabel la Católica, 10, Valencia
Unico centro francés de enseñanza en esta ciudad, colocado bajo el patronato del señor cónsul general de Francia
Este establecimiento ha inaugurado el día 15 del mes actual sus nuevos cursos nocturnos gratuitos, para adultos, de idioma francés.—Clases de ocho á nueve de la noche; los lunes, miércoles y viernes para caballeros, y martes, jueves y sábados para señoritas.—Profesorado francés, competentísimo, con títulos académicos franceses.—Métodos de enseñanza idénticos á los oficialmente adoptados en Francia.—Estos cursos se recomiendan especialmente a la dependencia mercantil de ambos sexos.—Para matriculas ó cualquier información que se desee, dirigirse á la secretaría de la «Alliance Française», calle de Isabel la Católica, 10.

Tratamiento científico y racional de LA HERNIA

Descenso y desviaciones uterinas
Por el método C. A. BOER
El Nuevo Método del Sr. C. A. BOER, el reputado especialista hernalista de París, es el único que procura sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, por alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.
No hay hernia, desviación y descenso uterino que resista á la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades evasivas altamente reconocidas, los hacen impresionables á todos los enfermos que deseen evitar las funestas consecuencias de un abanono prolongado.
Cuanto herniados (quebrados), deseen curarse de su enfermedad, como también las señoras que sufren descenso ó desviaciones uterinas, deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente, nuestra región y recibirá en GANDIA.—Sábado 20, Hotel Ferrocarril, de ocho mañana á seis tarde.
DANIA.—Domingo 21, Hotel Comercio, de ocho mañana á ocho tarde.
VALENCIA.—Lunes 22 Noviembre, de ocho mañana á ocho tarde, y martes 23, desde las ocho hasta la cinco de la tarde. Hotel España, plaza Castelar.
ALCOY.—Miércoles 24, Hotel Comercio, hasta las dos de la tarde, solamente.
VILLENA.—Jueves 25, Hotel Alcoyano.
ALICANTE.—Viernes 26, Hotel Simón.
C. A. BOER, especialista hernalista, 52, Boulevard Edgar Quinet, PARIS

En la Audiencia
Suspensiones.
Se suspendió ayer la vista de las causas por un asesinato en Ayora, en la que el fiscal pide pena de muerte para el procesado y la de un homicidio.
Juicios celebrados.
Lo fueron: uno contra Manuel Salabert, por lesiones, defendido por don Rafael Guixeres, y otro contra Salvador Miguel, por hurto, exculpado por don José María Herrero.

CEREO-LEGUMINOSA
: : : BELLVER : : :
El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos.
Doctor Mariano Pérez Feliu
Tratamiento de la tuberculosis ósea y pulmonar por procedimientos modernos y quirúrgicos, pneumotórax, etc. Cirugía general Matriz.
Calle Clavé, 1 (edificio Olympia). Consulta de doce á dos. Teléfonos: 1.505, Valencia, y 2.725 Vedat (Torrente).

Cine Sorolla
Gran éxito de la hermosa película, dividida en cuatro partes, titulada
Las gemelas de Charenton
Protagonista: Lidia Quaranta
Completa programa una comica.
Nota.—Lunes, extraordinario estreno: Madame Dubarry

Teatro Lirico
HOY, EL MAYOR DE LOS EXITOS
Casa de Thé
Drama pastoral de la vida japonesa. Edición gran arte UFA, Berlín.—Monopolio Verdader.
Intérpretes: ELLEN RICHTER, VICTOR JAMSON y ERNESTO HOFFMAN.

Tecla Brava
Risa
Salón de moda
HOY
11 y 12 episodios, últimos de BARRABÁS
Mañana, AL PRECIO DE SU SANGRE.
Lunes, programa extraordinario, con la colosal película de 4.000 metros, premiada en Madrid, en un concurso, titulada JUSTICIA.
Martes, REAL PROGRAMA AJURIA

Dr. Bellver García
Cirugía. Vías urinarias.
: Venereo, Sífilis :
APLICACION DEL 606
Consulta: De 11 á 1 y de 6 á 8
CARNICEROS, 2. PRINCIPAL
(Esquina á la calle de Santa Teresa)

Preservativos
La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «YORK», desde una peseta docena, diríjase á LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 164.
Entrada muy reservada por la escalerilla.

Espectáculos
TEATRO PRINCIPAL
Sesión continua de cine desde 5:30 tarde á 12:30 noche
TEATRO PINCESA
A las 9:45: Magda.
TEATRO APOLO
Compañía de Anselmo Fernández.—A las 9:45: La araña azul.
TEATRO RUZAFÁ
Compañía de Patricio León.—A las 9:45: Carreteras, Rosa de Francia y Los postineros.
TEATRO ESLAVA
Compañía de comedia.—A las 9:45: Crispín y Balón y En cuarto crecientel.
TEATRO OLYMPIA
Compañía de Emilio Thuillier.—A las 6: La fuerza del mal.—A las 9:45: Don Juan Tenorio.

Es preciso toque el Gordo
de Navidad en la FABRICA de CALZADO de la calle de San Cristóbal, 9. Su dueño para corresponder á su numerosa clientela y al público en general, ha adquirido el número 2.849 del sorteo que se ha de celebrar el 21 de Diciembre, para regalarlo en participaciones á todo el que compre calzado en dicha fábrica en la forma siguiente: una participación de 0,25 pesetas al que compre por valor de diez á veinte pesetas; una de 0,50, de 21 á 35; una de 0,75, de 36 á 50, y una de peseta, de 51 en adelante.

THE LAXO
CURA EL ESTREÑIMIENTO
1,25 ptas. en todas las farmacias
ALMORRANAS
Curación en muy pocos días con la pomada anti-hemorroidal Valentín Palacios. Cura el dolor á la primera ó segunda aplicación.
Venta: VALENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

En cuarta plana noticias de Interés

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Table with exchange rates for various currencies and commodities. Columns include 'Cambio precedente' and 'Cambio hoy'.

De Castellón

TEMPORAL. Reina fuerte temporal de lluvias. Las calles y campos están en su mayoría inundados...

De Barcelona

Detención de una reunión de sindicalistas. Durante la madrugada, en la calle de Fladadors, número 25, principal, la policía ha descubierto una reunión clandestina de sindicalistas...

La comisión técnica que vino de Madrid con el exclusivo objeto de intervenir en la huelga de los metalúrgicos, ha hecho público que a la información abierta no han acudido ni patronos ni obreros.

En la Presidencia. El señor Dato, al recibir a los periodistas en la Presidencia, ha dicho que el acorazado «España» llegó ayer a África sin novedad.

El problema de la moneda. El ministro de Hacienda ha celebrado una extensa conferencia con el director de Aduanas. Se cree que dicha conferencia está relacionada con las modificaciones que se propone el ministro introducir en los aranceles...

Los congresistas postales

Granada.—Los congresistas del Congreso postal se muestran muy satisfechos de las atenciones de que están siendo objeto por parte de las autoridades y del vecindario.

De Gobernación. El subsecretario de Gobernación dió cuenta de los telegramas del gobernador de Zaragoza.

El asunto de las tarifas ferroviarias. Un periódico, tratando de la disposición sobre anticipo reintegrable a las compañías ferroviarias, para adquisición de material, acoge el rumor de que tratase de anular las garantías del decreto del anticipo...

Los mauristas. En el domicilio del ex presidente del Consejo de ministros, señor Allendalazar, se han reunido los ex ministros mauristas señores Fernández Prada, Silió y Goicoechea, para tratar de la próxima lucha electoral...

Propósitos de Cierva. Los amigos de Cierva se han dedicado a explicar el por qué de la suspensión del mitin que ayer había de dar el ex ministro conservador en Palencia.

La cuestión del pan. Advertiendo los tahoneros la gran resistencia que encuentran en una parte importante del Ayuntamiento para autorizarles la elevación en el precio del pan, han vuelto a su táctica de elaborar esa cantidad.

«El socialista» denunciado. El periódico socialista ha sido denunciado. Motiva la denuncia la publicación del manifiesto de la Unión General de Trabajadores, sobre la próxima lucha electoral.

Elección de vocales. La candidatura presentada por la Unión General de Trabajadores para la elección de vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, ha obtenido una votación importante...

Atentado. Barcelona.—Al entrar en su casa situada en el pasillo de Santa Julia por la puerta rayante a la calle de Blasco Garay el chófer del periódico «La Publicidad», Valentín Otero Arrenz, de 32 años, fué agredido a tiros por un desconocido que no cesó de disparar hasta que vio caer a la víctima al suelo...

Atentado. Huesca.—En Monzón, a través de un cristal, le tiraron al alcalde un cartucho de dinamita. Causó gran estruendo. Se encontraron otros tres sin explotar.

Horrorosa tormenta

Cartagena.—Ha descargado una formidable tormenta. Las aguas interrumpieron la circulación de trenes en una extensión de dos kilómetros.

Murcia.—Descargó formidable tormenta. Los labradores se muestran jubilosos.

De Zaragoza. Hoy se intentó cometer un nuevo atentado en el taller de ebanistería La Constructora Mecánica.

Provechándose de la rotura de un cristal hirieron al interior dos botellas conteniendo líquidos inflamables, junto con un petardo con mecha que al estallar las había de romper y al juntarse los líquidos producir el incendio.

Pidiendo aumentos. Una comisión de catedráticos de Universidades e Institutos ha visitado al marqués de Portago.

LOS CONFLICTOS SOCIALES. Zaragoza.—Se han reunido la Cámara Agrícola, la Asociación de Labradores, los Sindicatos Católicos y otras entidades agrarias, acordando hacer frente a la actual situación ocasionada por la huelga.

En la sesión del Municipio se trató del abastecimiento de la ciudad y se aprobó la conducta del alcalde ante los conflictos actuales. Se acordó igualmente retirar las licencias para la expedición de carnes, por haberse negado los carniceros a sacrificar estos días.

El Consejo de entidades económicas ha recibido telegramas de los señores Dato y Bugallal, agradeciendo los ofrecimientos que hicieron al gobernador.

Sevilla.—Los obreros de la fábrica de hilados de yute de Siden se han declarado en huelga por solidaridad con sus compañeros de Dos Hermanas.

Gijón.—Durante la madrugada última los civiles han practicado varios registros domiciliarios. En uno de dichos registros fué detenido Alfredo Doval, porque en su domicilio se encontraron cinco pistolas, municiones y un sable de guardia municipal.

En el ministerio del Trabajo han sido facilitados esta tarde a la Prensa los siguientes telegramas: «Coruña.—En una reunión celebrada por patronos y obreros pesqueros, se llegó a un acuerdo.

«Sevilla.—Se declararon en huelga los obreros de las fábricas de tejidos. Pontevedra.—Quedó resuelta la huelga de obreros del ramo de construcción.»

Oviedo.—El comité ejecutivo de los sindicalistas ha dado por solucionada la huelga del coto de Musel. Muchos trabajadores se han negado a reanudar el trabajo si no era despedido el guarda que dió origen a la huelga.

En Turón continúa la huelga en el mismo estado. Se ha solucionado la huelga de la cuenca Duro Felguera, concediéndose mejoras a los obreros.

Bilbao.—Ha quedado solucionada la huelga de la fábrica de plomos y estaños de los señores Serra. Paseando el guardia municipal Severo Manzanque por el campo de Arrayanes vió un bulto sospechoso en la puerta de la casa número 29, propiedad de la marquesa de Veladas.

Madrid.—La sociedad de cordoneros ha ofrecido al alcalde anunciándole proclamarán el estado de huelga, en vista de la intransigencia patronal. El alcalde se ha dirigido a patronos y obreros ofreciéndoles su intervención para solucionar el conflicto.

El Congreso de la Democracia Republicana

A las 4,30 de la tarde se celebra la tercera sesión plenaria del Congreso de la Democracia republicana. Preside el señor Ruiz Verdaguey y pronuncia breves frases de agradecimiento por su elección a la presidencia.

El señor Blanco lee el dictamen sobre política social y agraria que dice así: «El suelo de España, exceptuando las mejoras aportadas por el trabajo del hombre, es de propiedad inalienable de la nación.»

El presidente de la sección, señor Adriano Moreno, dice que fué muy difícil plasmar en el dictamen las diferentes opiniones de los componentes de la sección, hasta el extremo de que hubo un momento en que parecía que no se podría presentar, pero al fin se impuso la razón que aconseja que la Democracia Republicana no olvide este gran problema nacional, que no es uno sólo, sino varios, que responden a las necesidades de cada una de las regiones agrícolas existentes en España.

Relata los debates de los georgistas en el Parlamento inglés y combate el concepto romano de la propiedad y el salario y la renta que estima son rémoras del feudalismo. Estima como agricultor todo el que trabaja la tierra y el que técnicamente dirige el trabajo.

Manifiesta que rechaza tanto la dictadura blanca como la roja y termina leyendo una proposición del señor Manáut relativa a que se haga extensiva la ley de Accidentes del trabajo a los obreros del campo y se establezca el seguro nacional de accidentes agrícolas.

El señor Moreno es muy aplaudido. Don José Manáut defiende su proposición. El señor Abad Conde, delegado de Galicia, manifiesta que su región ha formulado conclusiones relativas a la cuestión social agraria.

El señor Gordón dice que el dictamen no es más que una mixtificación del espíritu liberal de la sección. Añade que tal nacionalización no evitará la explotación del hombre por el hombre y que la tierra pertenece sólo al que la trabaja y no al que dirige técnicamente el trabajo que debe depender directamente del Estado.

Termina su discurso diciendo que la muerte del partido republicano no está más que en su conservadurismo. Léese un dictamen de la sección cuarta referente a política social. Le defiende don Emiliano Iglesias.

El señor Montaner hace varias aclaraciones al dictamen, siendo la más importante el que reconoce la democracia no considere el capital como una explotación. Léese un dictamen de la sección quinta sobre hacienda pública y se levanta la sesión.

Para los militares. En los centros oficiales ha circulado el rumor de que el Gobierno, con objeto de compensar los quebrantos que sufren los militares por la elevación del precio de los artículos de primera necesidad, les concederá desde el primero de Diciembre próximo mil pesetas de aumento sobre los haberes de que actualmente disfrutaban.

«Iremos a Lituania?». A pesar de las negativas del señor Dato de que el Gobierno piensa enviar a Lituania dos compañías de infantería de Marina, se aseguraba que la noticia es exacta. España está obligada a realizar conjuntamente con Francia y Bélgica una misión transitoria de policía para garantizar la emisión del voto en el plebiscito que se verificará en Lituania.

Comentando los periódicos dicen que sería conveniente que el Gobierno señalara el límite que debe tener la acción de nuestras fuerzas, en virtud del acuerdo por el que España contrajo tal compromiso. También piden el criterio que mantiene el Gobierno, porque siendo nosotros nación neutral, no debemos aceptar esas funciones de policía, encomendadas por la Sociedad de Naciones.

Los delegados del Congreso Postal. Córdoba.—Han llegado los delegados del Congreso postal. Visitaron los monumentos y subieron a la sierra donde se les obsequió con un vino de honor. Después se les obsequió con un banquete. Mañana marcharán a Madrid.

En el Ayuntamiento de Madrid. En la sesión del Ayuntamiento se discutió el problema de la mendicidad, produciéndose un formidable escándalo. El socialista señor Cordeiro manifestó que la aviación capitalista convierte a muchos obreros en mendigos.

La sangría de Marruecos. El general Berenguer telegrafía que al establecer algunos puestos para proteger los trabajos del puente que está tendiéndose sobre el río Laurel, en el camino de Xexatun, se sostuvo un tiroteo con el enemigo, resultando heridos los soldados de Araplés Juan Pinillo y José Carra y otro de regulares.

Acuerdo gravísimo

Con insistencia circula una noticia, que ha sido objeto de apasionadísimos comentarios. Se anuncia que en virtud del acuerdo realizado en el último Consejo de ministros, el Gobierno se propone denunciar el próximo Marzo todos los tratados de comercio vigentes en la actualidad.

El señor mientras estudia la redacción del decreto facultándole para modificar el arancel, aunque tiene ya el Gobierno esta autorización por la ley de Subsistencias. Los periódicos dedican la mayor parte de su editorial al comentario.

En general creen que la noticia producirá gran impresión en la vida de los negocios. Afirman que según el uso que haga el Gobierno de esta facultad, las consecuencias serán más o menos desastrosas. Cualquiera equivocación, añaden, modificando los aranceles, podría tener consecuencias incalculables.

Anticipan que algunas industrias aprovecharán las circunstancias para pedir un aumento más crecido en el arancel, derivándolo incluso a la industria del hierro. Excitan al Gobierno para que proceda con toda cautela, sin descuidar la energía, al objeto de evitar que pudiendo la medida ser salvadora se transforme en irremediable fracaso para nuestra economía.

Se espera con gran expectación el resultado que tengan esos proyectos del Gobierno, si llega al planteamiento de la reforma con toda clase de consecuencias. Don Melquiades Alvarez y la situación política.

Aunque don Melquiades Alvarez sigue guardando una impenetrable reserva respecto al momento político, sus íntimos le atribuyen las siguientes opiniones: «Si Dato ha logrado el decreto de disolución y se dispone a fabricar una mayoría pluralitaria, extremando los viejos procedimientos electorales de tradición romerista, es porque en España todo es posible.»

«No hay opinión pública; el país está dormido y cualquier audaz se atreve a todo, convencido de que nada le ocurrirá. El espectáculo que dan las izquierdas es lamentable. Acuden a la contienda electoral desunidas, combatiéndose. Además, el sindicalismo acentúa su táctica política hasta lo inverosímil.»

En muchas regiones las masas obreras se apartan de los comicios, y el resultado será que el Gobierno, con las fuerzas plutocráticas que le apoyan, conseguirá sin gran esfuerzo constituir una Cámara de diputados que, desde el primer día, se dedicará a amparar y renovar los monopolios y encañecer la vida.

Después de tantas huelgas, los proletarios se verán más apurados económicamente que cuando cobraban jornales más bajos. Don Melquiades no se considera comprometido con los liberales, ni siquiera mortalmente y sigue dueño de su libertad de acción. El reformismo no se pondrá a las órdenes del Gobierno como los otros liberales; no irá a Gobernación ni mendigará actas que le tienen sin cuidado.

El reformismo es una idea y una fórmula de gobierno, únicas posibles en España, según sus partidarios que serán impuestos por las circunstancias. Las Cortes que se elaboran actualmente tendrán una vida efímera, como hijas de lo más viejo, caduco y desacreditado de nuestra política y no podrán resolver los problemas que se plantearán el año próximo.

Vive el mundo unos días formidables, de cuyas repercusiones no podemos sustraernos. Después de la guerra es mucho más difícil que antes de ella, encerrarse en un nacionalismo hermético y absurdo. España para vivir necesita acabar con el caciquismo, transformar la hacienda, innovar el régimen de propiedad agraria e incorporar el socialismo a la obra nacional, atrayéndolo mediante hondas reformas sociales.

En estas circunstancias nadie puede creer que Dato, con sus idéneos, es el hombre necesario. Es milagroso que haya conseguido que Cierva comience a ser popular, porque es perseguido por el Gobierno y el papel de víctima siempre es simpático. Cree que el Gobierno tendrá mayoría por que apenas le combaten las izquierdas constitucionales, que debían hacerlo.

Triunfarán 210, acaso 220 idéneos, escogidos entre antiguos y nuevos ricos, delegados de intereses particulares. Frente a ellos luchará una pequeña minoría, pero el país irrumpirá en las Cortes como una irresistible inundación.

La situación internacional. Agitación obrera en Chile. Santiago de Chile.—Ha producido extraordinaria alarma entre los industriales carboneros la petición formulada por los trabajadores de que sean nacionalizadas las minas. En La Serena han celebrado los obreros un mitin con este objeto.

Se produjeron disturbios y la policía dispersó a los reunidos. Resultaron algunos muertos y heridos. El Gobierno ha adoptado medidas para el mantenimiento del orden.

El Gobierno de Méjico. Washington.—Se afirma aquí que el reconocimiento del nuevo Gobierno de Méjico quedará en suspenso mientras no se haga una declaración formal sobre el alcance que se quiere dar al artículo 77 de la Constitución, el cual hace referencial al derecho de propiedad.

El voto de Francia e Inglaterra al retorno de Constantino

París.—Se han entablado conversaciones entre los gobiernos de Londres y de París acerca de la actitud que debía seguirse frente a los acontecimientos derivados de las últimas elecciones griegas, las cuales han determinado la dimisión de Venizelos.

El embajador de la Gran Bretaña en París, conferenció esta mañana con el presidente del Consejo, en calidad de ministro de Negocios. En dicha conferencia, que fué de larga duración, se asegura que recayó acuerdo acerca de la actitud que, respecto a Grecia, deben observar ambos gobiernos.

Se asegura que Francia e Inglaterra se dirigen al nuevo Gobierno griego mediante una declaración conjunta, por la cual pondrán en comicio el recientemente constituido Gabinete, que ambas naciones oponen un veto formal y terminante al retorno al trono del ex rey Constantino.

Compra de trigo. Buenos Aires.—El ministro de Francia y el ministro de Negocios Extranjeros de la República Argentina han firmado el acuerdo de nueva compra a esta última de cien mil toneladas de trigo.

Este acuerdo estipula que el comprador pagará los gastos de almacenaje desde el 18 de Agosto. El Tratado de Santa Margarita. Belgrado.—La oficina de la Prensa comunicó: El anuncio de haberse firmado el Tratado de Santa Margarita ha producido en todo el país verdadera consternación.

En los círculos políticos se tenía desde hacía mucho tiempo la impresión de que la solución del problema, lejos de contentar al pueblo había de producir disgusto, pero se estaba muy lejos de suponer que el Tratado sería tan cruel para Yugo-Slavia.

Los primeros telegramas dando cuenta de la firma han producido una excitación sólo comparable a la sentida en 1914 al recibir el ultimátum. En Kássina se celebró una reunión mixta, en la que tomaron parte, además de numeroso público, el diputado dálmata Blakincj y el conocido político Glavinje.

El primero hizo uso de la palabra declarando que se hacía a medio millón de compatriotas esclavos de los italianos. «Nuestros dos únicos puertos—añadió—Fiume y Trieste, han caído en manos de una nación que perjudicará grandemente a Yugo-Slavia. El Tratado de Santa Margarita es perjudicial para nuestra nación y aunque los diplomáticos lo firman el pueblo no lo aceptará y todo el mundo civilizado debe rechazar este acto. Santa Margarita es un nuevo Kosovo, que hará a nuestro vasto reino vasallo de Italia, cercena nuestro desenvolvimiento económico y nos separará de nuestros amigos.»

El salitre chileno. Santiago de Chile.—El presidente financier inglés Mr. Johnson ha realizado un viaje de estudio por las regiones de Chile productoras de salitre.

Mr. Johnson considera posible intensificar esta industria, contratando para el transporte de salitre las líneas de vapores que hacen el servicio entre Chile y el Norte de Europa. El petróleo mejicano. Méjico.—La compañía «Mexican Petroleum» ha firmado un contrato con la «Standard Oil New Jersey» para el envío de 150 millones de barriles de gasolina.

Este pedido ha de quedar cumplido durante el próximo año de 1921. Telegrama de Wilson. Washington.—El presidente Wilson ha enviado al señor Hyman, presidente de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, un cablegrama contestando al saludo que le ha enviado la Asamblea.

El presidente Wilson dice en su telegrama: «El saludo de esta Asamblea me emociona profundamente al recordarme que por mi parte he contribuido a establecer la concordia entre las naciones por medio de un organismo como la Liga, cuyo éxito definitivo para la paz del mundo yo espero cada día con más fe.»

Hago presente mi saludo personal a la Asamblea entera y los votos que dirijo a los delegados para que su labor sea de la mayor utilidad para el mundo civilizado. Nuevo Gabinete. Bruselas.—Se ha constituido el nuevo Gobierno. Presidelo Carton Wart.

De última hora. En la calle del Beato Gaspar Bono, número 28, entraron ladrones llevándose más de tres mil pesetas en efectos.

A hora de cerrar nuestra edición continúa lloviendo, habiendo soplado el viento que sopla con bastante fuerza al segundo cuadrante.

Escuela mixta graduada del Casino Instructivo Republicano del distrito de la Misericordia. Los sacrificios impuestos por los socios de este centro en pro de la educación, se ven compensados con creces; pues hoy cuentan sus escuelas con cuatro grados, a saber: Clase superior a cargo del director don Fernando Belda Martínez. Clase semi-superior desempeñada por el maestro don Rigoberto Belda Redón. Clase elemental regida por el maestro don José Sanz Ureña. Clase de párvulos, a cuyo frente se halla la maestra doña Luisa Bargas Portóles; todos con títulos académicos. La matrícula asciende a cerca de 1.000 alumnos.

También a las clases nocturnas asisten gran número de obreros, que además de la primera enseñanza, tienen clases de Aritmética Mercantil y Francés, a cargo de reputado profesor.

Por todo ello, felicitamos a la Junta de enseñanza y al director de las escuelas, y les alentamos a perseverar en sus laudables propósitos, sabiendo que cuanto tienda a mejorar la enseñanza es laborar por el engrandecimiento de la patria y el bienestar y felicidad de los ciudadanos.

